

PORTRAIT

Gilbert Couchet,

adhérent d'un groupement de sylviculteurs.

Avoir l'esprit de groupe.

Gilbert Couchet est propriétaire de 7 ha à Saint-Nizier-de-Fornas dans la Loire. Il a également réparti une dizaine d'ha de forêts entre ses 3 fils. "J'espère transmettre l'amour de la forêt à mes enfants". Une passion cultivée au contact des structures de la forêt privée. "Comme nombre de propriétaires isolés, j'ai été très démuni après la tempête de 1982. J'ai alors pris contact avec le CRPF" explique Gilbert Couchet. "Jean Pomarat, technicien à Montbrison, m'a donné le goût de la sylviculture. Par la suite, j'ai été invité à l'assemblée générale du Groupement des sylviculteurs. Le courant est bien passé. Rapidement, je suis devenu trésorier de l'association". Le début d'une belle histoire faite de découvertes et de rencontres en forêt.

Photo A. Csakvary



synthèse des expériences de chacun. Il va aussi pouvoir appliquer les nouvelles méthodes découvertes au fil des visites en forêt.

"La convivialité est une dimension importante de ces visites. Dans notre secteur, les réunions en forêt finissent toujours par un verre de l'amitié. L'hiver, un vin chaud vient réchauffer l'ambiance". Des liens amicaux se sont tissés entre forestiers du département grâce à ces moments privilégiés. Peut-être une des raisons qui ont motivé Gilbert Couchet à devenir trésorier de l'Union forestière de la Loire en 1992.

Être membre d'un groupement de sylviculteurs apporte aussi des informations intéressantes sur l'univers de la filière. Des visites sont organisées chez les exploitants, les scieurs et les transformateurs. Appréhender la réalité de ces métiers donne une nouvelle perception de la production forestière. "Aujourd'hui, les scieurs doivent s'intéresser aux débouchés. Ils ont besoin de certaines catégories de bois. Le propriétaire doit fournir des produits calibrés" observe Gilbert Couchet. "J'ai pu constater que la qualité du fût fait la valeur commerciale d'un arbre. A partir de là, j'ai commencé mon travail d'élagage".

Pour apprendre, il faut s'ouvrir sur l'extérieur. Ce sont aussi les voyages qui forment le sylviculteur. Les groupements de la Loire proposent ainsi des voyages annuels à leurs adhérents. "Au fil des années, nous sommes allés de la Drôme jusqu'en Alsace pour découvrir la sylviculture d'une essence, la régénération du douglas ou les mélanges feuillus-résineux" détaille Gilbert Couchet. Ces voyages peuvent être l'occasion de visiter un Salon national comme Eurobois ou de découvrir les métiers bois d'une région. "A chaque édition, les sylviculteurs partent en groupe pour plusieurs jours. Ces voyages sont des moments uniques d'échanges et de fraternité forestière". La forêt est une passion. Elle gagne à être partagée.

Laurent Meyer

contact : crpfmontbrison@free.fr



Journal réalisé par le
Centre Régional
de la Propriété Forestière
Rhône-Alpes
www.foretpriveefrancaise.com



avec le concours du
Ministère de l'Agriculture,
et de la Pêche

Rhône-Alpes

de la Région
Rhône-Alpes



la participation
de la Coforet

et du
Crédit Agricole



En 1982, Gilbert Couchet affrontait les conséquences de la tempête. "J'étais à la recherche d'informations. Le CRPF m'a renseigné sur l'emplacement des limites de ma propriété comme sur les subventions auxquelles je pouvais prétendre. Il m'a aussi aidé à trouver des prestataires de service pour couper et acheter les bois". Encouragé par les techniciens, notre propriétaire décide rapidement de nettoyer et de replanter ses parcelles. Dans la foulée, il s'intéresse à l'entretien de ses forêts. Il investit dans l'achat de matériel. Sensibilisé aux principes de la sylviculture, il va ensuite élaguer ses arbres pour obtenir des bois de qualité. "Les hommes du CRPF ont su me communiquer leur enthousiasme" se souvient Gilbert Couchet. "Je notais la progression de mes arbres dans un cahier. Chaque fût était numéroté. J'étais régulièrement sur le terrain pour comparer les accroissements".

L'adhésion au groupement a ouvert la vision forestière de notre propriétaire. "Le groupement m'a permis de connaître des forestiers rencontrant les mêmes difficultés. Les solutions mises au point sont souvent transposables. J'ai pu me faire une opinion directement sur le terrain". L'adhérent du groupement peut réaliser une

Photo L. Meyer

le Forestier Privé
en Rhône-Alpes

LE JOURNAL DES FORESTIERS PRIVÉS

c/o CRPF Rhône-Alpes : Parc de Crécy
18 avenue du Général de Gaulle
69771 St-Didier-au-Mt-d'Or cedex
tél. 04 72 53 60 90 • fax 04 78 83 96 93
leforestierprive@free.fr

Directeur de la publication : Michel de Galbert
Journaliste : Laurent Meyer • tél. 04 72 75 04 77
Coordination : Christiane Morel • tél. 04 72 53 60 98
Secrétariat de rédaction : Georges Vidal

Comité de rédaction : Maurice M.D. Rivière,
Michel de Galbert, Christiane Morel, Didier Joud,
Alain Csakvary, Philippe Gaudry, Frédéric Michon
(Coforet), Claude Perroy et Georges Vieux (Syndicats
de propriétaires), René Joannoz (Serfob).

Photos : F. Chambonnet/CRPF, A. Csakvary /CRPF,
De Jerphanion/CRPF, ELO, Ph. Gaudry /CRPF,
S. Geissant/propriétaire, P. Juste / Le Progrès,
K. Henne/ets de scierie, L. Meyer, C. Morel/CRPF,
R. Solvignon/Coforet, B. Tadary/propriétaire.
Conception graphique : Jean-Marie Brême.

Illustrations : J-F Fontaine, Photogravure : APO.
Impression : Rochat : rc Vienne 303 336 358
Publicité : Régie Hélium : 53 rue La Fayette • 75009
Paris • tél. 01 5332 89 89 • fax 01 53 32 89 90
contact : Hubert de Cerval • helium.regie@wanadoo.fr

Numéro tiré à 36000 exemplaires
dont 27000 ex. avec couverture promotionnelle.
Ce document a été imprimé sur un papier
dont le fournisseur est certifié COC PEFC
(cert. n° CTP/1-006), ce qui favorise
une bonne gestion forestière.

n° ISSN 1624-6241 - Commission Paritaire n° 0206 B 05670
Textes, photos et illustrations du journal :
tous droits réservés. Toute utilisation nécessite
une autorisation préalable.

Retrouvez les portraits
et enquêtes
du FORESTIER PRIVÉ sur
www.foretpriveefrancaise.com